
31 aGU 10.534	

1 SEP 10.337	

2 sep 8.955

3 Sep

4 Sep 6.727	

5 Sep 5.180	

6 SEP 4.413	

7.797	

KASUS HARIAN:

31 aGU 16.781	

1 SEP 16.394	

2 sep 21.028	

3 Sep

4 Sep 13.806	

5 Sep 10.191	

6 SEP 13.049	

15.544	

KASUS SEMBUH:

31 aGU 532

1 SEP 653

2 sep 680

3 Sep

4 Sep 539

5 Sep 392

6 SEP 612

574

KASUS MENINGGAL:

- Pemerintah menambah waktu makan atau dine in di dalam mal 
menjadi 60 menit dengan kapasitas 50 persen. 

- Pemerintah juga akan melakukan uji coba pembukaan 20 tempat 
wisata di daerah PPKM Level 3, dengan penerapan protokol 
kesehatan ketat dan implementasi platform PeduliLindungi. 

- Mal uji coba di buka di Bali

- PPKM di luar Jawa Bali dari 7 sampai 20 September 2021

BEBERAPA PENYESUAIAN ATURAN PPKM
(PERIODE 7-13 SEPTEMBER 2021)
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emerintah memutuskan memperpanjang Pemberlakuan Pembatasan Kegiatan Masyarakat (PPKM) level 1-4 dari 7 sampai 13 September 2021. Berbagai peraturan pun Pdiperlonggar. Makan di tempat diperbolehkan satu jam alias 60 menit. Beberapa tempat wisata mulai uji coba dibuka. Meski demikian jangan euphoria berlebihan. Varian 

baru Covid-19 masih mengintai, mulai dari Lamda (Peru) hingga Mu (Kolombia) . Meski kasus terus melandai, tingkat kematian di Indonesia tergolong tinggi. Bahkan, meski 

data resmi Kementerian Kesehatan (kemenkes) mencatat 136.473 pasien meninggal, menurut kalkulasi The Economist kenyataan di lapangan 500% lebih tinggi. Menurut hasil 

pemodelan, bisa jadi angka riilnya mencapai 280.000 hingga 1,1 juta orang merenggang nyawa akibat pandemi ini. Jangan lebay (berlebihan,Red)! 'Perang' melawan Covid-19 masih 

panjang.
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JANGAN LEBAY!

PPKM JILID 7 MAKIN LONGGAR, 

BUKAN BEBAS SEMAUNYA



Jenis Kendaraan 2018 2019 2020

1. Mumbai, India: 7,4

2. Paris, Prancis: 6,4

3.	Jakarta,	Indonesia:	6,0

4. Delhi, India: 5,9

5. New York, Amerika Serikat: 5,6

6. Kuala Lumpur, Malaysia: 5,3

7. Nagoya, Jepang: 5,1

8. London, Inggris: 5,0

9. Kota Meksiko, Meksiko: 4,9

10. Osaka, Jepang: 4,9

11. Bangalore, India: 4,7

12. Rio de Janeiro, Brasil: 4,7

13. Bangkok, Thailand: 4,7

14. Chicago, Amerika Serikat: 4,7

15. Tokyo, Jepang: 4,7

16. Istanbul, Turki: 4,6

17. Manila, Filipina: 4,4

18. Moscow, Rusia: 4,4

19. Los Angeles, Amerika Serikat: 4,3

20. Cairo, Mesir: 4,0

21. Guangzhou, China: 3,7

PERINGKAT KOTA YANG PALING BIKIN STRES UNTUK BERKENDARA 

22. Beijing, China: 3,6

23. Chongqing, China: 3,6

24. Hong Kong, China: 3,3

25. Wuhan, China: 3,3

26. Chengdu, China: 3,1

27. Shanghai, China: 3,1

28. Buenos Aires, Argentina: 3,0

29. Shenzhen, China: 2,9

30. Bogota, Kolombia: 2,7

31. Nanjing, China: 2,7

32. São Paulo, Brasil: 2,7

33. Hangzhou, China: 2,6

34. Tianjin, China: 2,6

35. Dongguan, China: 2,4

36. Lima, Peru: 2,1

     

Mobil Penumpang

 

2 789 377

 

2 805 989

 

3 365 467

Bus

   

295 601

  

295 370

  

35 266

Truk

   

541 375

  

543 972

  

679 708

Sepeda Motor
  

8 136 410
 

8 194 590
 

16 141 380

Jumlah
   

11 762 763
 

11 839 921
 

20 221 821

 

KENAIKAN JUMLAH KENDARAAN DI DKI JAKARTA
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akarta – Ibu Kota Indonesia, Jakarta Jidentik dengan kemacetan. Hal itu 
pula yang menajdi salah satu alasan 

rencana pemindahan Ibu Kota Negara 
ke Kalimantan. Bahkan dalam hasil 
studi terbaru, Jakarta masuk tiga besar 
kota di dunia yang paling bikin stress 
saat berkendara.

“Ada beberapa hal yang berkon-
tribusi menimbulkan stres saat me-
ngemudi. Di antaranya adalah ke-
macetan hingga kecelakaan. Selain itu, 
kebiasaan mengemudi juga membuat 
pengendara tambah stres, yaitu ketika 
pengendara tidak memperhatikan 
jalan yang membuat rentan kaget 
sehingga pada gilirannya meningkat-
kan stres dengan cepat, “dikutip dari 
rilis resmi Hiyacar, Senin (6/9).

Hiyacar adalah platform car-
sharing asal Inggris. Hiyacar menilai 
36 kota terpadat di dunia berdasarkan 
beberapa faktor untuk menentukan 
kota mana yang paling bikin stres bagi 
pengemudi.Pertimbangannya adalah 
jumlah mobil per kapita, jumlah ken-
daraan di kota, tingkat keparahan ke-
macetan lalu lintas, kualitas jalan, 
pilihan transportasi umum, jumlah 
kecelakaan lalu lintas per tahun dan 
kepadatan kota.

Setiap faktor itu dinilai pada skala 
poin 1-10 yang kemudian dihitung 
dengan skor kumulatif per kota yang 
dinilai. Semakin tinggi jumlah poin, 
maka kota tersebut dinilai paling bikin 
stres untuk berkendara.Dari penilaian 
tersebut, Jakarta menempati posisi 
ketiga dari 36 kota paling bikin stres 

untuk berkendara. Jakarta mendapat-
kan poin 6,0 dari penilaian tersebut.

Pengguna jalan lain yang ugal-
ugalan juga dinilai paling menyebab-
kan stres. Mengemudi dengan jarak 
yang terlalu dekat pun bisa menye-
babkan stres. Tak cuma itu, nyasar alias 
salah jalan menjadi pemicu stres pula. 
Sistem satu arah di tengah kota, penge-
mudi yang salah belok dan adanya 
pekerjaan jalan yang membingungkan 
dapat membuat tingkat stres meroket.

Menurut catatan, saat PPKM pun 
kemecatan di Jakarta tidak turun 
signifikan. Bahkan ketika diubah 
menjadi PPKM Level 3, kemacetan di 
Jakarta meningkat 73 persen.
2023	TNI-Polri	Pindah	Dulu

Ibu Kota baru pun mulai disiapkan 
berbagai infrastruktur yang dibutuh-
kan, meski diprediksi butuh waktu 20 
tahun. TNI dan Polri adalah pihak yang 
bakal dipindah pertama kali  ke 
Kalimantan Timur pada 2023 men-
datang. Hal ini bertujuan untuk me-
mastikan keamanan lokasi.

"Itu kajian persiapan, kan pe-
mindahannya baru 2023, yang duluan 
pindah adalah TNI, Polri untuk me-
mastikan keamanan. Kan kita 2024 
Agustus (upacara kenegaraan), kita 
udah mepet. Jadi kita harus pri-
oritaskan lagi, yang penting peme-
rintahan itu bisa berjalan. Itu per-
siapannya," jelas Deputi Bidang 
P e n g e m b a n g a n  N a s i o n a l  a t a u 
Bappenas Regional Bappenas, Rudy 
Soeprihadi Prawiradinata..

bergerak. Kesempatan kerja bergerak, 
yang dulu lepas kerjaan bisa cari kerja 
di situ. Rp 1 triliun konstruksi bisa 
menyerap 13.000 tenaga kerja. Semua 
harus berjalan seimbang," jelas Rudy 
lagi.

Seperti diketahui, dalam dokumen 
RPJMN 2020-2024 yang, pembangunan 
Ibu Kota Negara ini akan memakan 
biaya Rp 466,98 triliun.Secara rinci, 
APBN akan membiayai Rp 91,29 triliun 
dan melalui KPBU (Kerjasama Pe-
merintah dengan Badan Usaha) Rp 
252,46 triliun. Adapun pendanaan dari 
Badan Usaha ditargetkan Rp 123,23 
triliun.

Selain menggandeng swsata, 
Kementerian Keuangan (Kemenkeu) 
membuka opsi untuk menyewakan 
gedung-gedung kementerian atau 
barang milik negara (BMN) untuk 
pembiayaan ibu kota negara baru di 
Kalimantan Timur.

Direktur Jenderal Kekayaan Negara 
Rionald Silaban mengatakan, saat ini 
masih dilakukan pemetaan gedung 
mana dulu yang sebaiknya dimone-
tisasi untuk pembiayaan ibu kota. 
"Pemanfaatan aset untuk IKN pada 
saat ini memang masih dilakukan 
pemetaan terhadap aset mana yang 
dapat dimonetisasi guna pembiayaan 
ibu kota negara yang baru," kata 
Rionald.

Proyek pemindahan ibu kota 
negara dicanangkan Presiden Joko 
Widodo usai menang Pilpres 2019. Ia 
memutuskan ibu kota akan berdiri di 
wilayah Kabupaten Penajam Paser 
Utara dan Kutai Kartangera, Kaltim.

Pemerintah mencanangkan proses 
pembangunan ibu kota baru ini 
dimulai tahun ini, dan pemindahan 
berjalan pada 2024. Rencana ini 
terganjal penanganan pandemi virus 
corona (Covid-19). Namun, Jokowi 
memastikan pembangunan tetap 
berjalan.(ist)

Rudy menjelaskan j ika  RUU 
Pemindahan IKN bisa segera disahkan, 
maka tak ayal pada 2022 sudah bisa 
dibangun kantor pemerintahan dan 
Istana Kepresidenan.Namun sekali 
lagi, kata Rudy semuanya tergantung 
dengan kondisi penularan pandemi 
Covid-19 secara nasional.

"IKN itu salah satu game changer 
mendorong perekonomian. Kalau 
bergerak,  semua ekonomi akan 

KOTA PALING BIKIN STRES SAAT BERKENDARA,
JAKARTA MASUK TOP 3 

Kendaraan	mengular	di	Glodok,	Jakarta	akibat	galian	PDAM	yang	menutup	separuh	jalan.

 

 

 

 

 

 



akarta- Komisi Pemilihan Umum J(KPU) RI mengusulkan penye-
lenggaraan pemilihan kepala daerah 

(Pilkada) serentak pada 27 November 
2024. Sementara untuk Pemilihan 
Umum (Pemilu) yaitu pencoblosan 
persiden dan wakilnya serta anggota 
legislatif  digelar 2 Februari 2024.

Usulan tersebut disampaikan 
kepada DPR dalam rapat dengar 
pendapat (RDP) bersama Komisi II 
DPR, Bawaslu dan DKPP. Sayangnya, 
keputusan belum diambil karena 
Menteri Dalam Negeri (Mendagri) Tito 
Karnavian tak bisa menghadiri sidang.

"Kami mengusulkan penyeleng-
garaan pemilihan gubernur, bupati 
dan wali kota pada 27 November 2024, 
mengacu pada UU Nomor 10 tahun 
2016," kata Ketua KPU Ilham Saputra, 
Senin (6/9).

Ilham menjelaskan alasan pe-
netapan waktu itu mengacu pada 
persiapan pemilihan 2018 selama 12 
bulan (Juni 2017 sampai Juni 2018), 
persiapan Pemilu tahun 2019 selama 
20 bulan (Agustus 2017 sampai April 
2019) dan persiapan pemilihan 2020 
(September 2019 sampai Desember 
2020)."Untuk persiapan sudah di-
setujui bersama selama 25 bulan 
untuk Pemilihan 2024 sebelum hari 
pemungutan suara," ujar Ilham.

Ilham merincikan penggunaan 
waktu itu yakni verifikasi ke-
pengurusan partai politik untuk pe-
nelitian dan perbaikan selama 30 hari. 
Durasi verifikasi faktual parpol tingkat 
provinsi, kabupaten/kota selama 53 
hari.

Semenatar untuk Pemilu Ilham 
Saputra mengatakan sejumlah per-
timbangan pemilihan waktu itu untuk 
memberikan waktu memadai antara 
penyelesaian sengketa hasil pemilu 
dan penetapan hasil pemilu dengan 
jadwal pencalonan Pilkada. "Ini per-
tama kali menyelenggarakan pemilu 
dan pilkada di tahun yang sama, tentu 
perlu dipertimbangkan, bagaimana 
nanti partai politik punya kursi atau 
suara yang disyaratkan dalam UU 
Pemilu," kata Ilham.

Selain itu kata Ilham, pemilihan 
waktu pada 21 Februari 2024 itu juga 
memperhatikan beban kerja badan ad-
hock pada tahapan pemilu yang 

beririsan dengan tahapan pemilihan. 
Waktu pemungutan suara yang 
bersamaan dengan hari raya ke-
agamaan juga menjadi pertimbangan. 

Sementara itu, Ketua Komisi II DPR 
RI Ahmad Doli Kurnia mengatakan 
RDP itu merupakan tindak lanjut dari 
rapat kerja sebelumnya, dimana 
komisi II membentuk tim kerja 
bersama Kemendagri, KPU, Bawaslu 
dan DKPP, untuk menyusun konsep 
dan desain penyelenggaraan pemilu 
pada 2024. 

"Kita sama-sama paham, kalau di 
tahun 2024 adalah tahun politik, 
karena sepanjang tahun kita menye-
lenggarakan event politik dan itu 
bukan hal yang mudah," kata Doli. 

Doli berharap dengan konsep dan 
desain serta mengetahui tingkat 
kerumitan dari awal, maka semua 
pihak dapat mengurai serta men-
dapatkan solusinya. "Dalam waktu dua 
bulan terakhir, tim kerja bersama 
sudah melakukan pertemuan untuk 
mematangkan konsep dan desain 
serta merumuskan beberapa hal ter-
kait penyelenggaraan Pemilu 2024," 
jelas Doli.

Terkait tidak hadirnya Menetri 
Toto, Mendagri  telah berkirim surat 
kepada pihaknya terkait perizinan tak 
hadir dalam rapat lantaran tengah 
mendapatkan penugasan dari Presiden 
Joko Widodo (Jokowi) ke Tanah Papua 
untuk mengecek persiapan Pekan 
Olahraga Nasional (PON) hingga me-
nampung aspirasi terkait rancangan 
peraturan pemerintah terkait Oto-
nomi khusus (Otsus) Papua."Jadi, kita 
akan sepakati bahwa hari ini karena 
Menteri Dalam Negeri tidak bisa hadir 
secara langsung, maka kita akan bahas 
atau kita ambil keputusan nanti di 
tanggal 16 September," katanya.
Kritik	Bawaslu

Sementara itu, Ketua Badan Peng-
awas Pemilu ( Bawaslu ) Abhan meng-
kritisi soal rancangan peraturan komisi 
pemilihan umum (PKPU) terkait pen-
daftaran dan verifikasi partai politik 
untuk menjadi peserta Pemilu 2024 .

Dalam kaitan ini terkait adanya 
amar Mahkamah Konstitusi (MK) 
Nomor 55/PUU-XVIII/2020 yang 
memberi perbedaan perlakuan bagi 
partai politik yang mengikuti proses 

pendaftaran dan verifikasi. Dimana, 
partai yang telah mengikuti Pemilu 
2019 dan lolos parliamentary thres-
hold (PT) hanya mengikuti verifikasi 
administrasi, sementara partai yang 
tidak lolos PT dan Partai baru di-
perintahkan untuk mengikuti verifi-
kasi administrasi dan verifikasi 
faktual.

"Meskipun KPU sudah merumus-
kan pengaturan dalam rancangan PKPU 
sesuai dengan amar putusan Mahkamah 
Konstitusi, akan tetapi Bawaslu me-
nilai akan ada potensi problematika 
hukum yang muncul dalam implemen-
tasi yang akan terjadi di lapangan," 
kata Abhan dalam paparannya. 

Abhan menyebutkan, sejumlah 
persoalan yang kemungkinan terjadi 
di lapangan misalnya yang terjadi pada 
syarat administratifnya yang bisa saja 
mengalami perubahan. Oleh karena 
itu, ia meminta KPU untuk mengkaji 
kembali secara komperhensif.

"Seperti surat keterangan peng-
ganti KTP elektronik yang masih di-
perbolehkan, validitas kepengurusan 
dan Keanggotaan, contohnya seperti 
potensi kepengurusan, potensi 
anggota ganda, potensi pencatatan 
nama pengurus, hingga potensi 
pencatut nama anggota," ujar dia.

parlementoday
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Buntut	Bocornya	NIK	Jokowi
Di sisi lain, Ketua KPU Ilham Saputra 

mengatakan, di pemilihan umum 
(Pemilu) yang akan datang, para calon 
presiden dan wakil presiden tidak men- 
cantumkan data pribadinya untuk di-
ketahui publik. Hal itu diungkapkan me- 
respons kejadian bocornya Nomor 
Induk Kependudukan (NIK) Presiden Joko 
Widodo (Jokowi) yang bisa dilihat oleh 
masyarakat luas. Diketahui, salah satu 
akses mengetahui NIK kepala negara bisa 
dilihat dari laman resmi KPU.

"Ya bisa aja kalau mereka tidak 
mau mencantumkan beberapa item 
terkait dengan apa yang disampaikan 
kepada publik, bisa saja," kata Ilham 
saat ditemui di depan ruang rapat 
Komisi II DPR, Kompleks Parlemen, 
Jakarta, Senin (6/9).

Ilham menganggap kejadian 
diketahuinya NIK Presiden Jokowi 
bukanlah masalah kebocoran data. 
Sebab, KPU sebagai penyelenggara se-
belumnya sudah meminta persetujuan 
terlebih dahulu kepada masing-masing 
calon untuk bisa ditampilkan data 
pribadinya."Karena itu KPU bagian 
dari tugas kami untuk melakukan, 
setelah bertanya kepada pasangan 
calon apakah itu ingin dipublikasikan 
atau tidak," ujar dia.(ist,ins)

MENDAGRI ABSEN, USULAN KPU PEMILU 

2 FEBRUARI-PILKADA 27 NOVEMBER BELUM DIPUTUSKAN

Ketua	KPU,
Ilham	Saputra
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pimpinan dari PT Greenfields dan 
turut tergugat didampingi kuasa 
h u k u m nya .  Te r m a s u k  9  o r a n g 
perwakilan warga, yang memberikan 
kuasa pafa kuasa hukum," tutur Rudi.

Mengenai 157 orang yang menarik 
gugatannya, Rudi menegaskan akan 
memohon Inzage (melihat atau 
memeriksa berkas perkara,Red) 
kepada majelis hakim. "Tadi oleh 
majelis hakim mengatakan akan 
dikroscek lagi berkas yang dikirimkan, 
apakah benar mereka warga dari 258 
yang menggugat dan mengundurkan 
diri. Tidak masalah kalau soal itu," 
imbuhnya.(ais)

Nusantaratoday
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LITAR – Sidang lanjutan dugaan Bpencemaran lingkungan oleh 
PT Greenfields cukup mengejut-

kan. Setelah jeda waktu 2 pekan, 157 
warga yang sebelumnya ikut dalam 
Class Action malah mencabut gugatan-
nya. Sementara, pada sidang Senin 
(6/9) dilakukan mediasi tertutup.

Gugurnya sejumlah nama warga 
sebagai pihak penggugat ini terungkap 
pada sidang kelima Class Action, 
dengan agenda pengecekan. Peng-
adilan Negeri (PN) Blitar mendata 
kembali  warga yang tetap menggugat 
dan warga mengundurkan diri dari 
gugatannya. 

Sidang yang dipimpin Ketua 
Majelis Hakim, Ari Wahyu Irawan di-
awali dengan penyerahan form isian 
warga yang menarik diri dari gugatan. 
Atau keluar, sebagai pihak yang mem-
berikan kuasa gugatan pada 9 orang 
perwakilan kelompok. Oleh pihak 
tergugat yakni PT Greenfields, melalui 
kuasa hukumnya, Machel Jhon Amalo 
Sipet menyerahkan daftar 157 warga, 
yang menarik gugatannya kepada 
majelis hakim.

Setelah menerima berkas berisi 
daftar 157 warga yang menarik gugatan- 
nya, hakim Ari menyampaikan daftar 
tersebut akan dicek ulang oleh panitera. 
"Akan dicek keabsahannya, apakah 
benar mengundurkan diri dari per-
wakilan kelompok," ujar Ari.

Selanjutnya ketua majelis hakim 
memutuskan proses persidangan 
gugatan Class Action ini akan dilanjut-
kan dengan mediasi, serta menunjuk 
hakim meditor anggota majelis hakim, 
Maimunsyah. "Setelah penggugat dan 
tergugat serta turut tergugat sepakat, 
silahkan setelah ini dilanjutkan 
mediasi dengan mediator dan jadwal 
sidang selanjutnya saya menunggu 
laporan dari mediator," kata Ari sambil 
menunutup sidang.

Mediasi tertutup pun langsung 
dilakukan di ruang mediasi dan diversi 
PN Blitar, dipimpin hakim mediator  
Maimunsyah. Dengan dihadiri 3 orang 
dari Tim 8 kuasa hukum warga, serta 
kuasa hukum tergugat dan perwakilan 
turut tergugat. Saat mediasi, dihadir-
kan 9 orang perwakilan warga yang 
menggugat, namun yang bisa hadir 6 
orang dan 3 orang lainnya berhalangan 
hadir karena sakit. Akhirnya mediasi 
diakhiri dan diagendakan mediasi lagi 
pada 13 September 2021 mendatang 
dengan menghadirkan seluruh pihak 
yang mempunyai kewenangan untuk 
mengambil keputusan.

Seusai mediasi kuasa hukum PT 
Greenfileds, Michael Jhon Amalo Sipet 
ditanya hasil mediasi mengaku masih 
belum ada hasil, karena masih mediasi 
pertama. "Untuk menyusun jadwal dan 
m e n gh a d i rka n  p i h a k  p r i n c i p a l 
(mempunyai  kewenagan),"  kata 

Michael.
Ditanya mengenai ada- 

nya warga yang menarik 
gugatannya, Michael me-
ngatakan rata-rata alasan 
warga adalah tidak tahu 
jika namanya di-gunakan 
untuk menggugat .  Di-
singgung apakah pihak PT 
Greenfields sudah menyiap- 
kan tawaran untuk proses 
mediasi ini, Michael me-
ngaku belum. Sebab pihak- 
n y a  p a s i f  m e n u n g g u 
t a w a r a n  d a r i  p i h a k 
penggugat. 

Terpisah anggota Tim 
8 Kuasa Hukum warga 
penggugat Class Action, 
Ru d i  P u r yo n o  ke t i k a 
dikonfirmasi hasil mediasi pertama ini 
m e n g a t a k a n  s e s u a i  P e r a t u r a n 
Mahkamah Agung (Perma) No. 1 
Tahun 2015 tentang mediasi, seluruh 
pihak baik peng-gugat, tergugat dan 
turut tergugat wajib hadir. Dalam hal 
ini penentu kebijakan, baik dari PT 
Greenfields juga turut tergugat dari 
Gubernur Jawa Timur dan Dinas 
Lingkungan Hidup (DLH) Provinsi 
Jawa Timur. 

"Karena belum hadirnya peng-
ambil kebijakan maka mediasi ditunda 
sampai 13 September 2021 men-
datang, serta wajib dihadiri siapa 

EMBER– Pertambangan di Jember Jdinilai akan merusak lingkungan 
dan tidak memebri imbas positif 

terhadap masyarakat. Untuk itu, 
mahasiswa gabungan dari seluruh 
kampus se-Kabupaten Jember, yang 
tergabung dalam Aliansi Jember Tolak 
Tambang (AJTT) pun menggelar aksi 
'diam' di Bundaran DPRD Jember. 

Demo yang dilakukan pada Senin 
(6/9) tersebut tanpa melakukan orasi 
dan hanya berdiam diri itu, dilakukan 

dengan membentangkan 
poster yang dipegang oleh 
masing-masing peserta 
aksi .  Poster  tersebut 
bertuliskan pesan-pesan 
tentang penolakan adanya 
praktik pertambangan di 
Kabupaten Jember.

“Dalam aksi ini, kita 
hanya diam sambil mem-
bentangkan poster di 
Bundaran DPRD Jember. 
Selama satu jam,” kata 
Korlap Aksi M. Abdul Rosi 
saat dikonfirmasi di lokasi 
aksi.Ia menyampaikan, 
adanya aksi diam itu, se-
bagai bentuk protes para 

mahasiswa Jember, menolak dengan 
adanya praktek pertambangan di 
Kabupaten Jember.

“Tuntutan kami menolak adanya 
pertambangan di Jember. Kemudian 
kedua, mencabut draf di RT/RW di 11 
kecamatan di Jember, sebagai kawasan 
pertambangan,” sebutnya. Menurut 
mahasiswa semester 8 di universitas 
ternama di Jember itu, pertambangan 
dinilai dapat merusak lingkungan dan 

RPJMD secara utuh, namun dalam 
pelaksanaannya seperti janji kam-
panye kami tidak akan melaksanakan 
pertambangan," kata Bupati Jember 
Hendy Siswanto, Senin (1/9). 

Persoalan tambang ini menjadi isu 
sensitif di Jember, sebab sebagian 
besar masyarakat Jember menolak 
adanya pertambangan. Hendy men-
jelaskan, bahwa pertambangan ini 
tidak ada dan hanya fokus pada pem-
bangunan."Seperti gali tanah itu 
tambang, kaitannya dengan pem-
bangunan dan butuh materialnya itu 
namanya tambang, secara utuh kita 
tidak sentuh soal tambang yang ada di 
Silo," ungkapnya.

Bupati Jember Hendy menjelas-
kan,  yang diperbolehkan untuk 
pertambangan adalah Gunung Kapur 
Sadeng. Sebab itu diperbolehkan 
tetapi tidak boleh terlalu banyak. 
"Gunung Sadeng dan itu boleh tapi 
tidak boleh banyak-banyak, itu semua 
ada aturannya," imbuhnya.Sedangkan, 
pertambangan di wilayah Jember 
seperti di Silo dirinya menegaskan 
tidak akan melakukan pertambangan. 
(mok,ist)

tidak memberikan manfaat yang 
positif bagi rakyat.

“Akan lebih baik, kita majukan 
Jember ini dari basis pertanian. Karena 
kami meyakini Jember bisa maju tanpa 
adanya pertambangan,” ungkapnya.

Mengingat pada masa PPKM Darurat 
tidak diperbolehkan adanya aksi 
penyampaian atau orasi di tempat 
umum. Rosi berdalih aksi diam yang 
dilakukan oleh AJTT sudah menerap-
kan protokol kesehatan (prokes).“Aksi 
ini adalah aksi kedua dan lanjutan, meng- 
ingat saat ini pembahasan RPJMD itu. 
Aksi ini mungkin akan berlanjut, agar 
Jember lebih baik tanpa tambang dan 
majukan pertanian,” imbuhnya. Pan-
tauan di lokasi aksi, setelah melakukan 
Aksi Diam di Bundaran DPRD Jember, 
para mahasiswa itu membubarkan 
diri.

Sebelumnya, di awal Septmber lalu 
Pemkab Jember menyebutkan bila 
pertambangan masuk dalam Rencana 
Pembangunan Jangka Menengah 
Daerah (RPJMD), tetapi tidak akan 
melakukan pertambangan nanti-
nya."Ya memang kalau soal per-
tambangan harus disebutkan dalam 

PENOLAKAN PERTAMBANGAN 
DI JEMBER KEMBALI MENGUAT

Perwakilan	warga	penggugat	
memasuki	Ruang	Mediasi	di	PN	Blitar,	Senin	(6/9/2021)

157 WARGA CABUT GUGATAN, 
SIDANG LAKUKAN MEDIASI TERTUTUP

Dugaan Pencemaran Greenfields di Blitar 

Mahasiswa	gabungan	dari	seluruh	kampus	se-Kabupaten	Jember,	
Aliansi	Jember	Tolak	Tambang	(AJTT)	menggelar	aksi	'diam'

	di	Bundaran	DPRD	Jember,	Senin	(6/9/2021).	
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urabaya- Pembelajaran tatap Smuka (PTM) jenjang SMA, SMP, 
SD, di Kota Surabaya mulai di-

laksanakan. Khusus jenjang SD, 
sekolah of�line hanya berlaku bagi 
kelas 6, sementara kelas 1-5 lainnya 
via daring.

"Untuk kelas 6 PTM, namun 
kapasitas pelajar di kelasnya hanya 25 
persen,"  kata Kepala Dispendik 
Surabaya, Supomo, di Surabaya, Senin 
(6/9).

Supomo mengatakan hingga saat 
ini banyak sarana dan prasarana untuk 
menunjang pelaksanaan PTM yang 
sudah siap. Pihaknya juga masih terus 
melaksanakan vaksinasi untuk guru 
dan tenaga pendidikan lainya.

"Insya Allah semuanya sudah siap. 
Tapi yang paling penting adalah, 
meminta kesediaan kepada wali murid 
dalam bentuk surat pernyataan kalau 
anaknya diperkenankan untuk meng-
ikuti PTM," jelasnya.

Kata Supomo sebelum terjadinya 
lonjakan kasus Covid-19, sudah ada 
beberapa sekolah yang melakukan 
s imulasi  PTM.  Meski  demikian 
pihaknya masih terus melakukan 
asesmen ke setiap sekolah, untuk 
memastikan bahwa sarana prasarana 
yang ada sesuai dengan aturan yang 
berlaku.

"Kita lakukan update lagi, supaya 
kemudian sedikit pun kita tidak lengah 
terhadap berbagai aturan aturan yang 
harus kita terapkan," ungkapnya.

 Supomo menyebut pelaksanaan 

PTM untuk siswa SD hanya diikuti oleh 
siswa kelas 6 karena beberapa faktor. 
Salah satunya karena pada usia itu 
mereka sudah cukup bisa memahami 
dan mengaplikasikan prokes serta 
mengikuti aturan yang berlaku selama 
PTM.

 "Ini bentuk kehati-hatian kita 
semua agar kemudian pembelajaran 
ini bisa benar-benar menerapkan 
prokes secara ketat. Sehingga tidak 
ada satupun yang abai atau bahkan 
melanggar prokes yang sudah kita 
rancang," ujarnya.

Satu di  antara sekolah yang 
menggelar simulasi adalah SDN 
Kaliasin 1 Surabaya. Sekolah yang 
berada di Jalan Gubernur Suryo nomor 
26, Embong Kaliasin, Kecamatan 
Genteng, ini membuka dua kelas dalam 
simulasi PTM. 

Dalam pantauan di lapangan, 
sejumlah fasilitas protokol kesehatan 
(prokes) Covid-19 telah disiapkan 
sejak gerbang sekolah. Seperti alat 
pengukur suhu tubuh, tempat cuci 
tangan, hingga satgas yang terdiri 
gabungan siswa dan guru. Tiap kelas 
juga terbatas, hanya 25 persen dari 
kapasitas. Mereka duduk berjarak. 
Selain itu, simulasi di SD hanya di-
khususkan untuk kelas VI saja. 

Walikota Surabaya, Eri Cahyadi 
meninjau jalannya simulasi tersebut. 
Ia meninjau fasilitas prokes yang 
disiapkan dan sempat berinteraksi 
dengan murid. "Semangat ya anak-
anak. Jangan lupa tetap jaga prokes ya," 
kata Cak Eri saat berinteraksi dengan 

tidak mewajibkan siswa membeli 
seragam baru. Khususnya, bagi siswa 
kurang mampu. Sebaliknya, setelah 
pembelajaran berjalan baik, siswa 
baru yang kurang mampu akan didata. 
Mereka akan mendapatkan bantuan 
seragam dari pemerintah. Pemerintah 
akan memberikan bantuan melalui 
CSR dengan menggandeng pihak 
ketiga (program orang tua asuh).

"(Biarkan) pendidikan dulu. Nanti 
kalau udah masuk, dikasih form (data), 
siapa yang mampu, siapa yang enggak. 
Saat ini, ada yang chat (menawarkan) 
minta jadi ortu asuh," katanya.(ist,ard)

para siswa tersebut. 
Memberikan semangat di depan 

kelas, Cak Eri meminta siswa tetap 
belajar dengan tekun. Sekalipun, PTM 
berjalan dengan keter-batasan akibat 
pandemi Covid-19. Dalam pem-
belajaran ini, Cak Eri juga menemukan 
siswa yang masih belum mengena-kan 
seragam. Sekalipun demikian, Cak Eri 
tak mempermasalahkan hal tersebut. 
"Tadi memang ada murid yang pakai 
baju bebas (bukan se-ragam). Nggak 
apa-apa. Terpenting, biarkan masuk 
(PTM) dulu," katanya. 

Pihaknya meminta sekolah untuk 

DI SURABAYA PTM JENJANG SD 

HANYA KELAS 6 SAJA 

ADIUN – Meski menunjukkan Mtren penurunan yang signi-
�ikan, tapi imbas pandemi 

Covid-19 terutama di sektor ekonomi 
masih sangat dirasakan masyarakat. 
Untuk itu berbagai bantuan terutama 
pangan terus digeleontorkan semua 
pihak. 

Walikota Madiun, Maidi salah 
satunya yang dengan tegas menjamin 
t idak ada masyarakat  yang ke-
kurangan makan di Kota Madiun. 
Sebab arena pihaknya telah me-
lakukan pendataan kepada warga yang 
tidak terdaftar di bantuan dari Pusat 
maupun Provinsi Jatim. 

Walikota Maidi menjelaskan, 
masyarakat harus tercover oleh jaring 
pengaman sosial (JPS). Salah satunya 
mendapatkan sembako untuk me-
ringankan beban. "Saya jamin tidak 
ada orang kesulitan makan. Sampai 
tepi-tepi Kota Madiun, semuanya saya 
cek. Bahkan lansia ngebrok (hanya 
tiduran) dan tidak bisa apa-apa. Itu 

kita data kemudian kita beri," jelas 
Maidi seusai membagikan 140 paket 
sembako kepada masyarakat dari 4 RT 
di Sumber Umis, Senin (6/9). 

Maidi memaparkan, bantuan 

"Sekitar sini ada pembangunan. 
Maka ada beberapa CSR dari Calvary. 
J a d i  k i t a  b a g i k a n  k e  s e k i t a r 
p e m b a n g u n a n  p roye k  C a lva r y. 
Harapannya, karena ada aktivitas 
p e m b a n g u n a n ,  j a n g a n  s a m p a i 
masyarakat sekitar pembangunan 
merasa terganggu. Khususnya masalah 
makanan," tuturnya. 

Bantuan yang disalurkan berupa 
paket sembako. Sehingga masyarakat 
tidak perlu membeli, namun langsung 
mengolah untuk bertahan hidup 
sehari - hari."Jadi setiap hari ada 140 
kepala keluarga. Termasuk PKL dan 
pedagang-pedagang. Ini isinya tadi ada 
beras 5 kg, gulanya 2 kalo gak 3 Kg, ada 
mie juga. Pokoknya cukuplah," kata 
Maidi. 

Maidi berharap bantuan tersebut 
meringankan beban masyarakat 
ditengah pandemi Covid-19. Pem-
bagian paket sembako dilakukan 
secara simbolis dengan protokol 
kesehatan yang ketat. (Ger)

bukan sekadar menyasar masyarakat 
yang tidak mendapat JPS dari Pusat 
maupun Provinsi. Tetapi juga masya-
rakat yang berada di sekitar proyek 
pembangunan di beberapa titik. 

BAGIKAN SEMBAKO, WALIKOTA MADIUN 
JAMIN TAK ADA WARGA KESULITAN MAKAN

Walikota	Surabaya,	Eri	Cahyadi	berkomunikasi	
dengan	para	siswa	saat	meninjau	PTM	di	beberapa	sekolah	di	Surabaya.

Walikota	Madiun	Maidi	saat	membagikan	paket	sembako	kepada	masyarakat	
yang	tidak	mendapat	bantuan	dari	Pusat	dan	Provinsi,	di	Sumber	Umis,	Senin	(6/9/2021).
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Omah Sinau Gesangm, Hidupkan 
Kreativitas Pemuda Desa di Lumajang

SITI MUNIARSIH



ekitar tahun 2015, Asih 
d a n  k e l u a r g a  m e -
mutuskan pulang ke 
Lumajang setelah lama 
menetap di Bali. Tinggal 
di Desa Gesang, Ke-
c a m a t a n  Te m p e h ,  

Kabupaten Lumajang membuatnya 
harus beradaptasi kembali dengan 
kehidupan masyarakat pedesaan.

“Dengan background saya, saya 
sering berpikir apa yang bisa dilakukan 
untuk menggerakkan potensi di sini, 
terutama generasi mudanya,” ujarnya.

Dia dibantu sang suami pun mulai 
membuat rancangan berbagai kegiatan 
termasuk tempat yang bisa digunakan 
untuk mewadahi kegiatan anak-anak 
sekitar. Memanfaatkan lahan milik 
keluarganya, Asih pun membangun 
semacam pendopo dengan halaman luas 
di desa tersebut. “Letaknya kan juga 
masuk, di belajang rumah-rumah pen-
duduk. Jadi ya sempet dipandang sebelah 
mata oleh tetangga. Mau buat apa sih saya 
ini?” tuturnya.

Namun hal itu tak memupuskan 
semangatnya. Apalagi Asih kemudian juga 
bertemu dengan banyak komunitas-
komunitas yang ada di Lumajang dan 
mulai bertukar ide serta pikiran. Tak 
hanya itu, dia juga mulai berkomunikasi 
dengan remaja di desanya yang ternyata 
memiliki segudang bakat dan prestasi.

“Ada seorang siswi SMK yang ternyata 
memiliki keahlian menari dan telah 
memiliki banyak piala tingkat kabupaten 
maupun provinsi. Saat ngobrol ternyata 
dia juga ingin menularkan keahliannya. 
Nah, Omah Sinau Gesang mewadahi itu,” 
ceritanya.

Asih dikenal sebagai perempuan yang 
memiliki dedikasi tinggi di bidang 
kerelawanan dan tidak hanya itu, Asih 
juga berperan penting terhadap beberapa 
kegiatan yang memiliki keterikatan 
dengan isu gender, inklusi, pemberdayaan 
komunitas, serta pendampingan masya-

Keiinginannya	tak	muluk-muluk,	yaitu	membuat	wadah	untuk	aktivitas	dan	kreatrivitas	warga	di	desanya	yang	

berada	di	Kabupaten	Lumajang.	Dari	cita-cita	itu,	Siti	Muniarsih	atau	lebih	dikenal	dengan	Asih	menggagas	

tempat	untuk	belajar	dan	saling	berbagi	berbagai	ilmu	dan	wawasan	dengan	nama	Omah	Sinau	Gesang.	Gesang	

selain	berarti	'hidup',	juga	merupakan	nama	salah	satu	desa	di	Lumajang	dimana	saat	ini	dia	bermukim.
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S
rakat.

"Indeks Pembangunan Manusia atau 
IPM di Kabupaten Lumajang memang 
cukup rendah. Tapi saya menemukan 
banyak anak-anak muda yang berkualitas, 
mungkin ada data yang kurang pas terkait 
ukuran IPM," katanya. 

Walhasil, selama enam tahun terakhir, 
Asih aktif di bidang pemberdayaan 
komunitas dengan memberikan ruang 
kreatif bagi masyarakat melalui ' Omah 
Sinau Gesang'  yang didirikan pada tahun 
2016.

Sebelumnya, Asih tergolong aktif 
bekerja bersama dengan berbagai 
lembaga internasional untuk melakukan 
pemberdayaan serta pendampingan di 
beberapa wilayah di Indonesia, utamanya 
Indonesia bagian timur."Dengan Omah 
Sinau Gesang yang saya dirikan dibantu 
para volunter muda, saya menemukan 
potensi luar biasa dari generasi muda 
Lumajang," tuturnya.

Ia yakin permasalahan yang sedang 
dihadapi Kabupaten Lumajang terutama 
terkait dengan isu-isu pemberdayaan, 
perempuan dan anak, serta masalah 
lainnya akan terselesaikan dengan 
memaksimalkan potensi anak muda yang 
ada.

"Dari sana, saya berpikir Omah Sinau 
Gesang bisa melakukan sesuatu. Saya 
berharap para anak muda yang sedang 
belajar atau berkuliah di perguruan tinggi 
ternama bisa kembali ke desa untuk 
membangun potensi yang ada," katanya.

Berbagai kegiatan pun digeber oleh 
Omah Sinau Gesang. Mulai dari kelas-
kelas kreatif seperti tari, melukis, literasi, 
merangkai janur, fotografi hingga sampai 
videografi. Ada juga program terkait 
kepemimpinan dan kepribadian. “Selain 
memberikan kemampuan yang kelihatan, 
di sini remaja juga bisa belajar untuk 
meningkatkan kualitas diri,” jelasnya.

Omah Sinau Gesang ingin men-
ciptakan perubahan yang berke-
sinambungan melalui beberapa program 

terlibat dalam acara-acara tersebut. 
”Namun karena ada pandemi Covid-19 
semua kegiatan terpaksa dihentikan dulu. 
Andaikan pun dilaksanakan dengan 
protokol kesehatan ketat dan terutama 
jumlah yang berpartisipasi harus 
dibatasi,” katanya.

Bahkan, untuk jegiatan international 
volunteer benar-benar dihentikan.”Omah 
Sinau Gesang beberapa kali sudah 
mendatangkan volunteer dan mahasiswa 
dari luar negeri yang ingin belajar budaya 
dan kemasyarakatan di sini. Namun 
karena corona, ya memang tidak ada lagi,” 
katanya.

Dijelaskan Asih, kehadiran warga 
asing di desanya sangat membantu warga 
untuk beradaptasi dengan dunia 
internasional.  “Dari warga Gesang, 
mereka belajar alih teknologi dan pe-
ngetahuan dari pertukaran mahasiswa 
asing itu. Pemuda dari negara lain 
tersebut karena tinggal di rumah warga, 
belajar budaya di sini,” katanya. Bahkan 
beberapa volunteer mengaku sangat 
senang karena dianggap seperti keluarga 
sendiri oleh warga. 

Diceritakan Asih, ketika para WNA ini 
mau kembali ke negaranya, warga akan 
melepas dengan tangis haru. Tak hanya 
segi sosial, para volunteer juga belajar 
mengenai Islam yang damai di desanya. 
“Kalau di negara mereka, mendengar 
kalimat Allahuakbar itu langsung lari 
karena identic dengan kondisi bahaya, 
t a p i  d i  s i n i  m e re k a  m i n i m a l  
mendengarkan 5 kali sehari, itu sangat 
mengubah cara pandang mereka,” 
katanya. 

Omah Sinau Gesang sendiri dikenal 
sebagai satu-satunya creative hub yang 
ada di desa. Sebab selama ini creative hub 
biasanya ada di kota-kota besar sebagai 
wujud kebutuhan generasi muda untuk 
berkarya. “Ini memang langkah besar 
yang  mungkin  sebagian  orang  
mengatakan sulit diwujudkan atau 
bahkan hanya mimim. Tapi kami terus 
berusaha dan optimistis sedikit demi 
sedikit bisa merealisasikan mimpi itu,” 
tegas Asih.

Dia berharap dukungan dari semua 
pihak, termasuk pemerintah. Hal-hal kecil 
seperti pelibatan generasi muda dalam 
segala aktivitas pengembangan Pemkab 
tentu saja sangat berarti. Sebab potensi-
potensi pemuda lokal di Lumajang sudah 
sangat  mumpuni.  “Pemuda bisa  
dilibatkan sebagai  peserta yang 
menerima wawasan atau belajar tentang 
keahlian baru. Tak hanya itu di Lumajang 
ini juga banyak pemuda-pemuda yang 
bisa dijadikan narasumber untuk 
berbagai kegitan,”katanya.

“Masih panjang jalan yang harus kita 
tempuh dan saling dukung untuk 
mewujudkan generasi muda yang tak 
sekadar pintar tapi  berbudaya,”  
tutupnya.(dya)

utama, yaitu fun learning, volunteerism, 
dan social enterprise. Secara rutin, OSG 
mengadakan kelas bahasa Inggris, kelas 
tari tradisional dan musik, bermain 
permainan tradisional, kelas prakarya 
kreatif, dan kelas memasak makanan 
khas warga desa Gesang. Mengangkat 
budaya lokal adalah ciri khas OSG supaya 
anak muda tidak melupakan daerah asal 
mereka.

Dengan tagline 'Bermain, Belajar dan 
Berbudaya', Omah Sinau Gesang juga 
berusaha membentuk karakter generasi 
muda sesuai budaya dan tuntutan zaman. 
“Bukan hanya budaya tradisi ya tapi lebih 
luas seperti budaya antre, budaya 
membuang sampah, budaya tepat 
waktuhal-hal kecil seperti itu. Di 
Indonesia hal –hal itu mungkin masih 
belum menjadi konsen. Misal budaya 
buang sampah, kalau remaja-remaja di 
Belgia yang sejak kecil sudah diberi 
pemahaman tentang climate change, 
mereka dengan sadar peduli terhadap 
lingkungan,”katanya.

Beda dengan di Indonesia, kesadaran 
itu masih kurang. Menurut Asih ini karena 
pemahaman  kurang  mengenai  
lingkungan hidup. Untuk itu ruang diskusi 
dan obrolan-obrolan mencakup hal-hal 
seperti terus dilakukan. 

Tak hanya generasi muda, kegiatan di 
Omah Sinau Gesang juga melibatkan 
warga sekitar secara aktif. Pihaknya 
pernah menginisiasi Pasar Kebun. 
Masyarakat bisa menjual berbagai hasil 
bumi dan produknya di halaman depan 
joglo yang ditumbuhi dengan pohon-
pohon rindang. “Pernah kami membuat 
Pasar Kebun di sini, dibantu Pemkab juga. 
Tapi belum bisa dilakukan secara regular. 
Sangat bagus kalau bisa digelar terjadwal 
gitu. Sebab sangat menggerakkan 
perekonomian warga,” katanya.

Kegiatan belajar memasak makanan 
utama hingga dessert juga sering digelar 
di Omah Sinau Gesang. Berbagai 
komunitas sosial hingga keagamaan pun 
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BUAH INI DIKATAKAN BERBAHAYA 
UNTUK IBU HAMIL, CEK FAKTANYA!

engonsumsi buah selama Mkehamilan memang penting. 
Namun, calon ibu perlu 

memahami bahwa apa yang dimakan 
dapat memengaruhi kondisi dirinya 
dan bayi dalam kandungan.Sering 
disebutkan bahwa konsumsi buah-

buahan tertentu dapat berisiko untuk 
membahayakan selama kehamilan. 
Benarkah?

Ada beberapa jenis buah yang 
konon dilarang dimakan calon ibu dan 
jadi pantangan selama kehamilan. Apa 
saja? 

Nanas
Nanas menjadi 

buah yang dihindari 
k a r e n a  b i s a  s e -
babkan keguguran, 
benarkah?Buah nanas 
mengandung enzim 

bernama bromelain. Untuk satu porsi 
buah nanas, dosis bromelain ini tidak 
akan menyebabkan gangguan pada 
kehamilan, Beauties. Namun enzim ini 
bisa memberikan efek buruk pada 
kehamilan jika kamu mengonsumsi 
lebih dari satu porsi buah nanas.

Anggur
Anggur juga di-

sebut-sebut tidak 
aman bagi ibu hamil. 
Nyatanya anggur 
termasuk salah satu 
buah yang paling 

bergizi karena tinggi akan zat anti-
oksidan, zat besi, asam folat, vitamin C, 
vitamin K, dan nutrisi baik lainnya.

Sebenarnya, anggur bukanlah 
buah yang dilarang untuk ibu hamil, 
dengan catatan tidak dikonsumsi 
secara berlebihan. Dilansir dari Mom-
Junction, mengonsumsi anggur secara 
berlebihan selama kehamilan berisiko 
memicu terjadinya keracunan. Racun 

tersebut terdapat pada senyawa 
resveratrol yang berada di bagian kulit 
anggur.

Selain itu, untuk calon ibu yang 
men-derita  penyakit  diabetes ,  
gangguan pencernaan, dan obesitas, 
dianjurkan untuk membatasi hingga 
menghindari konsumsi anggur selama 
kehamilan. Karena rasa anggur yang 
manis bisa meningkatkan kadar gula 
darah, Beauties.

Pepaya
D i l a n s i r  d a r i  

Healthline, pepaya 
yang sudah matang 
sebenarnya aman 
u n t u k  b i s a  d i -
konsumsi oleh ibu 

hamil. Sebaliknya, jika pepaya masih 
mentah, sebaiknya untuk dihindari 
mengonsumsi buah satu ini selama 
kehamilan.

Menurut British Journal Nutrition, 
getah pepaya mentah dapat memicu 
kontraksi uterus dan juga bisa 
menyebab-kan persalinan dini. Selain 
itu, me-ngonsumsi pepaya dalam 
jumlah yang terlalu banyak juga 
meningkatkan intensitas buang air 
besar yang dapat memberikan tekanan 
pada rahim.

memberikan efek buruk pada ibu 
hamil.

Sebab, buah semangka mengandung 
gula yang cukup tinggi dan berisiko 
dapat mengakibatkan diabetes gesta-
sional, yaitu diabetes yang hanya ter-
jadi selama hamil. Selain itu, efek 
samping lainnya antara lain: Muncul-
nya masalah detak jantung karena ter-
lalu banyak asupan kalium; Menyebab- 
kan diare dan membuat kembung . 
(ist)

Semangka
Secara umum, 

m e n g o n s u m s i  
semangka selama 
kehamilan diper-
bolehkan. Sebab, buah 
s e m a n g k a  m e -
ngandung banyak 

manfaat untuk ibu dan juga janin asal 
dikonsumsi dalam batas yang wajar. 
Jika dikonsumsi dengan secara ber-
lebihan, buah satu ini dapat berisiko 

BERAGAM BUAH YANG DISARANKAN UNTUK IBU HAMIL
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1.	Mangga
Mangga merupakan buah yang 

kaya kandungan vitamin A dan C. 
Kandungan vitamin A dalam mangga 
dapat meningkatkan sistem kekebalan 
tubuh dan mencegah munculnya 
komplikasi pada janin. Selain itu, 
hanya dengan mengonsumsi satu 
mangkuk mangga, Bumil sudah dapat 
memenuhi kebutuhan vitamin C 
dalam sehari.

2.	Apel
Serat, vitamin A, vitamin C, dan 

kalium merupakan nutrisi andalan di 
dalam buah apel, yang sangat baik 
untuk ibu hamil. Sebuah penelitian 
menunjukkan bahwa risiko terjadinya 
asma dan alergi lebih rendah pada bayi 
dari ibu yang rutin mengonsumsi apel 

selama hamil.

3.	Pisang
Pisang baik untuk dikonsumsi oleh 

ibu hamil karena mengandung banyak 
kalium dan kalori. Kalium di dalam 
pisang dapat membantu menjaga 
keseimbangan elektrolit dalam tubuh, 
serta membantu kerja otot dan peng-
hantaran sinyal saraf. Selain itu, pisang 
juga sangat baik untuk dikonsumsi ibu 
hamil yang sering mengalami morning 
sickness dan sembelit.

4.	Alpukat
Dibandingkan buah lain, alpukat 

memiliki lebih banyak kandungan 
asam folat. Selain itu, alpukat juga 
sumber vitamin C, vitamin B, vitamin 
K, serat, kolin, dan magnesium. Me-

ngonsumsi alpukat selama kehamilan 
bermanfaat untuk mengurangi ke-
luhan kaki kram dan morning sickness, 
serta mendukung perkembangan otak 
janin.

5.	Jeruk
Jeruk kaya akan vitamin C, asam 

folat, dan serat. Kandungan vitamin C 
pada jeruk bermanfaat sebagai anti-
oksidan yang dapat mencegah ke-
rusakan sel dan membantu penye-
rapan zat besi.Selain itu, kandungan 
air yang cukup tinggi di dalam buah 
jeruk dapat menghindarkan Bumil 
dari dehidrasi selama kehamilan.(*)
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empat mengalami peningkatan Skecepatan internet Indonesia 
pada  bulan  Juni ,  sebulan  

kemudian koneksi menuju dunia maya 
tersebut langsung anjlok.Speedtest 
dari Ookla kembali merilis kecepatan 
internet di berbagai negara dunia. 
Pada laporan Speedtest Global Index 
per Juli 2021, kecepatan internet 
mobile download Indonesia di angka 
21,35 Mbps.

Sempat mengalami peningkatan 
kecepatan internet Indonesia pada 
bulan Juni, sebulan kemudian koneksi 
menuju dunia maya tersebut langsung 
anjlok.Speedtest dari Ookla kembali 
merilis kecepatan internet di berbagai 
negara dunia. Pada laporan Speedtest 
Global Index per Juli 2021, kecepatan 
internet mobile download Indonesia 
di angka 21,35 Mbps.

Dibandingkan satu bulan sebelum-
nya, kecepatan internet Indonesia 
mencapai 22,14 Mbps yang meningkat 
dari April yang menyentuh 21,04 
Mbps.

Alhasil, posisi Indonesia untuk 

kategori kecepatan internet mobile 
merosot enam peringkat menduduki 
110 dari 139 negara di dunia.Bila 
untuk kawasan Asia Tenggara, maka 
peringkat kecepatan internet mobile 
Indonesia lebih jelek dari Kamboja 
(peringkat 98) dengan 23,48 Mbps, 
Malaysia (88) 28,02 Mbps, Laos (81) 
31,18 Mbps, Filipina (72) 33,69 Mbps, 
Vietnam (58) 42,46 Mbps, Thailand 
(51) 48,89 Mbps, Brunei Darussalam 
(36) 59,34 Mbps, dan Singapura 
(peringkat 18) 85,93 Mbps.

Speedtest Global Index Juli 2021 
Ke c e p a t a n  i n te r n e t  I n d o n e s i a  
berdasarkan laporan Speedtest Global 
Index Juli 2021. Foto: Speedtest

Beralih ke kecepatan internet fixed 
broadband Indonesia juga menurut 
Speedtest lebih buruk dari bulan 
sebelumnya. Per Juli 2021, kecepatan 
internet fixed broadband Indonesia 
25,58 Mbps menurun 0,59 Mbps 
dengan turun ke posisi 119 dari 180 
negara.

Kendati begitu, RI masih lebih 
bagus dari Kamboja (peringkat 120) 

lihatkan kecepatan internet global 
untuk download di kategori mobile 
mencapai 55,07 Mbps, kecepatan 
internet upload 12,35 Mbps, dan 
latensi 37 ms.Sementara, kecepatan 
internet fixed broadband global untuk 
download menyentuh di angka 107,50 
Mbps, kecepatan internet upload 
58,27 Mbps, dan latensi 20 ms.(ist)

25,50 Mbps, dan lebih jelek dari Brunei 
Darussalam (95) 39,78 Mbps, Laos 
(86) 47,58 Mbps, Filipina (63) 71,17 
Mbps, Vietnam (59) 78,43 Mbps, 
Malaysia (46) 100,94 Mbps, Thailand 
216,16 (4) Mbps, dan Singapura 
(peringkat 2) 256,03 Mbps.

Secara keseluruhan, Speedtest 
Global Index Juli 2021 memper-

DUH! KECEPATAN INTERNET 
INDONESIA ANJLOK DI DUNIA
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SAAT INTERNET RUMAH LAMBAT, INI SOLUSI JANGKA PENDEKNYA

Coba	modem	atau	router	yang	berbeda
Modem atau router yang buruk bisa jadi merupakan salah satu faktor di 
balik buruknya koneksi internet. Namun, kebanyakan orang justru 
menyalahkan ISP atau Internet Service Provider ketika koneksi 
internetnya buruk. Padahal, bisa jadi justru kualitas modem lah yang 
menjadi penyebab buruknya kualitas koneksi internet. Karena itu, 
mencoba modem atau router internet lain bisa jadi salah satu solusi 
untuk mengatasi koneksi internet yang lambat.

Matikan	modem	lalu	nyalakan	lagi
Selain mencoba modem lain, mematikan modem untuk sementara 
lalu menghidupkannya lagi bisa menjadi solusi atas buruknya 
koneksi internet.

Gunakan	VPN	yang	khusus	untuk	koneksi	tinggi
VPN selama ini dikenal sebagai aplikasi untuk melindungi privasi 
ketika berselancar di internet. Namun, beberapa provider juga 
menyediakan VPN untuk meningkatkan koneksi internet.



- Singkong
- Mangkuk
-  Parutan

SIAPKAN

- Kupas singkong secara vertikal untuk menghilangkan 
kulitnya dengan lebih mudah.
- Cuci bersih untuk menghilangkan sisa tanah.
- Parut singkong dan beri sedikit saja air.
- Voila, masker siap diaplikasikan.

Cara Membuat Masker:

- Siapkan masker.
- Cuci wajah dengan air hangat agar pori-pori 
kulit terbuka.
-  Oleskan parutan singkong sebagai masker pada wajah.
- Diamkan sampai mengering.
- Bilas wajah dengan air dingin untuk kembali menutup
 pori-pori.
- Keringkan dan tepuk-tepuk dengan handuk lembut.
-  Lakukan treatment ini secara teratur 2-3 kali dalam 
seminggu untuk hasil terbaik.

penerapan :

langkah-langkah
Membuat Masker Singkong
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SINGKONG BISA CERAHKAN KULIT 

DAN ATASI JERAWAT, MASAK?
ingkong nikmat untuk disantap Ssebagai gorengan atau rebusan. 
Namun, siapa yang menyangka 

bila singkong juga bermanfaat bagi 
kecantikan kulit.Singkong memiliki 
kandungan nutrisi penting seperti 
kalsium, vitamin C, protein, karoten, 
dan lisin. Kandungan tersebut yang di-
perlukan oleh tubuh dalam menjaga 
kulit. 

U n t u k  m e ra s a k a n  m a n f a a t  
tersebut, kamu tinggal mengonsumsi 
singkong seperti biasa atau mengolah-
nya menjadi masker. Nah, berikut 
khasiat singkong untuk kulit:

Menghaluskan dan 
mencerahkan kulit  

Seperti dilansir dari Style Craze, 
kulit tanaman singkong dapat di-
gunakan sebagai exfoliator kulit. 
Kamu bisa membelah kulitnya, mem-
buat pasta segar dan menggunakan-
nya sebagai scrub. Sikat wajah dengan 
baik selama beberapa menit dan 
bersihkan dengan air dingin. Lakukan 
ini tiga kali seminggu untuk men-
dapatkan hasil yang maksimal.

Masker	untuk	
mencerahkan	wajah

Sebelum kamu menyiapkan 
masker wajah, pastikan Anda sudah 
membasuh wajah dengan air hangat. 
Ini akan membantu membuka pori-
pori. Masker singkong akan mudah 
meresap dan memperbaiki tekstur 
serta kondisi kulit Anda.

Setelah membasuh wajah, tunggu 
hingga wajah benar-benar kering. 
Sekarang Anda dapat membilas 
dengan air dingin agar pori-pori 
menutup. Gunakan jari Anda untuk 
mengeringkannya. Melakukan ini tiga 
kali seminggu akan mencegah dan 
menghilangkan bekas luka dan 
memberikan kilau yang sehat.

Menghilangkan	 bekas	
luka	dan	jerawat

Air pati singkong dapat membantu 
penyembuhan luka dan bekas luka jika 
kamu oleskan dengan lembut ke 
seluruh area yang terkena sekitar dua 
kali sehari.

Menghidrasi	kulit
Singkong juga bermanfaat dapat 

melembapkan warna kulit dan 
membuatnya halus dan lembut. Kamu 
harus menyiapkan masker untuk yang 
satu ini di rumah. Ambil akar tanaman 
singkong dengan sedikit madu atau 
minyak zaitun. Anda juga bisa 

memadukannya dengan buah. Be-
berapa tetes lemon juga bisa di-
gunakan. 

Eksfoliator	Kulit	Alami
Nah manfaat berikutnya dari 

singkong adalah fungsinya sebagai 
eksfoliator kulit alami. Seperti poin 
pertama, bagian singkong yang bisa 
digunakan sebagai exfoliator kulit 
alami adalah kulitnya.

Kulit singkong bisa dimanfaatkan 
sebagai scrub setelah dicuci bersih dan 
dihancurkan. Lakukan scrub dengan 
kulit singkong sebanyak tiga kali dalam 
seminggu. Kandungan nutrisi dan 
vitamin di dalamnya bisa membuat 
wajah terlihat lebih cantik dan sehat.

Atasi	Kerontokan	Rambut
Singkong juga sangat bermanfaat 

untuk kecantikan dan kesehatan 
rambut. Hal ini disebabkan karena 
singkong dipercaya dapat mengatasi 
kerontokan rambut. Singkong mampu 
menutrisi rambut sampai ke akarnya, 
sehingga membantu pertumbuhan 
rambut.

Selain itu, singkong juga dapat 
membersihkan kulit kepala dari 

mudah. Haluskan daging singkong 
atau daunnya. Lalu aplikasikan pada 
rambut dan lakukan perawatan ini 
secara rutin. (ist)

ketombe loh. Menariknya, singkong 
juga ampuh untuk menutrisi rambut 
dan memperbaiki kerusakan rambut. 
Cara memanfaatkannya pun sangat 



NEGARA-NEGARA YANG MENGALAMI LEDAKAN CORONA LAGI AKIBAT EUFORIA VAKSINASI

1.	Israel
Israel melaporkan sudah sekitar 60 persen populasinya mendapat dosis lengkap vaksin COVID-19. Kehidupan di Israel 
sudah sempat kembali seperti sedia kala, namun pada bulan Juli kasus COVID-19 kembali merangkak naik akibat varian 
Delta. Ahli penasehat pemerintah Israel, Eran Segal, mengatakan peningkatan kasus COVID-19 ini kemungkinan karena 
efek proteksi vaksin yang melemah. Israel di awal September 2021 melaporkan rekor harian COVID-19 yang mencapai 
lebih dari 11.000 kasus.Pemerintah Israel merespons hal ini dengan mulai merencanakan program pemberian dosis 
ketiga atau booster vaksin COVID-19.

2.	Inggris
Inggris juga dilaporkan sudah memvaksinasi sekitar 60 persen populasinya terhadap COVID-19. Inggris mulai melakukan 
pelonggaran dengan tak lagi mengetatkan aturan pemakaian masker, jaga jarak, dan isolasi. Pada hari Minggu 
(5/9/2021), Inggris melaporkan lebih dari 26.000 kasus baru COVID-19. Padahal sebelumnya jumlah kasus baru harian 
sempat turun di bawah 20.000 pada awal Agustus 2021.

3.	Amerika	Serikat
Setidaknya sekitar 50 persen populasi di Amerika Serikat (AS) diprediksi sudah mendapat dosis lengkap vaksin COVID-
19. Tingginya angka vaksinasi tersebut membuat beberapa negara bagian mulai melonggarkan protokol kesehatan. Pusat 
Pengendalian dan Pencegahan Penyakit Amerika Serikat (CDC) bahkan sempat menghapus rekomendasi pemakaian 
masker bagi yang sudah divaksinasi.Namun kasus COVID-19 dilaporkan kembali meningkat di AS akibat varian Delta. CDC 
akhirnya kembali merekomendasikan pemakaian masker bagi siapa saja, terutama di dalam ruangan.

Country 
1. USA

2. Brazil

3. India

4. Mexico

5. Peru

6. Russia

7.	Indonesia

8. UK

9. Italy

10. Colombia

total Deaths
666,219

583,628

440,785

263,140

198,488

187,990

136,473

133,229

129,515

125,278
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Jangan	Lebay!	...(dari	hal	1)

oordinator PPKM Level Jawa KBali Luhut Pandjaitan meng-
update situasi terkini pe-

nanganan corona. Ada sejumlah per-
baikan.Seperti janjinya, PPKM akan 
selalu ada selama pandemi masih ber-
cokol. Kali ini perpanjangan sampai 13 
September 2021.

Ini merupakan perpanjangan 
PPKM untuk ketujuh kalinya. PPKM 
Level pertama kali diterapkan pada 3-
20 Juli 2021."Per 5 September hanya 
11 kab/kota di Bali yang ada pada level 
4 sebelumnya 25 kab/kota. Level 2 
dari 27 menjadi 43 kab/kota dari 
daerah aglomerasi," kata Luhut dalam 
jumpa pers virtual, Senin (6/9). 

"Yogyakarta turun ke level 3," 
imbuh dia.Bali masih ada di level 4. 
Kasus corona masih butuh terus di-
tekan. "Sementara Bali kami per-
kirakan butuh waktu satu minggu lagi 
untuk turun ke level 3 dari level 4 
akibat perawatan pasien di RS yang 
masih tinggi," jelas dia.

Meski demikian, pemerintah me-
longgarkan aturan untuk makan di 
tempat (dine-in) dari 30 menit men-
jadi 60 menit. Aturan berlaku pada 
perpanjangan PPKM Jawa Bali 7-13 
September 2021.

"Penyesuaian waktu makan (dine 
in) dalam mal menjadi 60 menit 
dengan kapasitas 50 persen," ujarnya. 

Luhut mengungkapkan peme-
rintah akan melakukan uji coba pro-
tokol kesehatan dan Peduli Lindungi 
untuk mal dan pusat perbelanjaan di 
Bali dengan batasan-batasan tertentu. 
Lebih lanjut, pemerintah juga akan 
melakukan uji coba pembukaan 20 
tempat wisata di kota dengan PPKM 
Level 3 dengan penerapan protokol 
kesehatan ketat dan implementasi 
platform PeduliLindungi.

Dia ikut menyinggung kerumunan 
di Holywings Jakarta yang sempat 
viral.Luhut mengatakan saat ini kasus 
konfirmasi Corona, kematian, hingga 
jumlah pasien yang dirawat di rumah 
sakit mulai turun. Hal ini bisa di-
syukuri tapi tetap tidak boleh euforia.

"Apa yang dicapai sampai hari ini 

bukan bentuk euphoria yang harus 
dirayakan. Kelengahan sekecil apa pun 
y a n g  k i t a  l a k u k a n  u j u n g n y a 
peningkatan kasus dalam beberapa 
waktu ke depan," katanya. 

Luhut mewanti-wanti agar tidak 
ada warga yang euforia saat kasus 
Corona turun lalu merayakan dengan 
kerumunan. Dia menyinggung adanya 
kafe-kafe dan restoran yang melanggar 
protokol kesehatan karena muncul 
kerumunan."Ini adalah sesuatu yang 
harus kita hindari seperti yang terjadi 
beberapa hari yang lalu di restoran 
kafe di wilayah Jakarta yang tidak 
patuh pada prokes hingga akhirnya 
haus dilakukan tindakan penutupan 
selama 3 hari ke depan," ujar Luhut.

Luhut memang tidak menyebut 
secara khusus kafe yang dimaksud. 
Namun kafe di Jakarta yang baru saja 
ditindak karena melanggar protokol 
k e s e h a t a n  a d a l a h  H o l y w i n g s 
Kemang.Akibat melanggar PPKM, 
Holywings Kemang disegel selama 
3x24 jam oleh Satpol PP. Polisi juga kini 
turun tangan mengusut.

Kembali ke pernyataan Luhut, 
restoran dan kafe wajib menerapkan 
aplikasi PeduliLindungi bagi pe-
ngunjung. Dengan begitu, status vaksi-
nasi pengunjung dapat diketahui. 
"Kami juga masih melihat masih ada 
restoran kafe yang masih belum me-
nerapkan aplikasi PeduliLindungi, pa-
dahal ini semua adalah untuk ke-
amanan kita bersama," ucap Luhut.
Angka	Kematian	Lebih	Tinggi

Di sisi lain, The Economist men-
coba menguak berapa sebenarnya 
jumlah angka kematian akibat Covid-
19. Dalam riset terbarunya, The Eco-
nomist menilai agak sulit untuk me-
nentukan jumlah yang pasti."Berapa 
banyak orang yang meninggal dunia 
karena pandemi virus corona? Jawaban- 
nya tergantung data yang tersedia dan 
tergantung bagaimana Anda men-
definisikan penyebab kematian. Banyak 
orang yang meninggal karena ter-
infeksi virus SARS CoV-2 tidak men-
jalani tes sehingga tidak masuk ke 
penghitungan resmi. Kemudian, tidak 
sedikit pula yang dinyatakan meninggal 
karena Covid-19 sementara memiliki 
kondisi penyakit lain. Ada pula kondisi 

mungkin pemerintah di suatu negara 
mengubah indiktor untuk dianggap 
sebagai kasus kematian akibat Covid-
19. Perubahan semacam ini bisa 
membuat permodelan The Economist 
menjadi tidak reliabel.

Kedua, negara yang melaporkan 
angka kematian dengan rutin dan 
relatif akurat adalah negara-negara 
berpendapatan tinggi dan menengah. 
Oleh karena itu, permodelan The 
Ecconomist jadi kurang akurat untuk 
menggambarkan kondisi di negara-
negara miskin.
APBN	'Kerja	Keras'

Terkait kondisi pandemi yang tak 
segera usai, Menteri Keuangan (Men-
keu) Sri Mulyani mengatakan Ang-
garan Pendapatan dan Belanja Negara 
(APBN) telah bekerja luar biasa keras 
di tengah badai pandemi COVID-19.

"Di mana pandemi menyebabkan 
pendapatan negara mengalami pe-
nurunan drastis, namun di sisi lain 
belanja negara justru meningkat," 
ungkap Sri Mulyani dalam Rapat Kerja 
bersama Badan Anggaran (Banggar) 
Dewan Perwakilan Rakyat (DPR) di 
Jakarta, Senin (6/9).

Anggaran besar digelontorkan 
untuk membantu masyarakat baik 
dari sisi kesehatan maupun juga 
perekonomian melalui program Pe-
mulihan Ekonomi Nasional (PEN). 
Anggaran PEN disiapkan sekitar Rp 
700 triliun di 2020 dan 2021 menjadi 
Rp 744 triliun.

Di tahun 2022, pemerintah masih 
akan melakukan berbagai upaya. 
Diketahui Belanja Negara dalam 
RAPBN 2022 direncanakan sebesar Rp 
2.708,7 triliun, terdiri dari Rp 1.938,3 
triliun pemerintah pusat dan transfer 
ke daerah dan dana desa sebesar Rp 
770,4 triliun.

Khusus anggaran kesehatan diren-
canakan sebesar Rp255,3 triliun, atau 
9,4% dari belanja negara.

Sementara pendapatan negara 
yang ditarget Rp 1.840,7 triliun. Me-
liputi perpajakan Rp 1.506,9 triliun, 
PNBP Rp 333,2 triliun dan hibah Rp 
600 miliar. Sehingga defisit menjadi 
4,85% terhadap Produk Domestik 
Bruto (PDB) atau Rp 868 triliun. 
(ist,ins)

yang membuat semakin rumit yaitu 
b a ga i m a n a  de n ga n  o ra n g  ya n g 
m e n i n g g a l  k a r e n a  t e r l a m b a t 
mendapatkan penanganan di rumah 
sakit?," sebut tulisan berjudul The 
Pandemic's True Death Toll itu.

Di tengah berbagai kerumitan itu, 
The Economist berkesimpulan angka 
kematian akibat Covid-19 di seluruh 
negara bisa mencapai 15,2 juta. Ada 
95% kemungkinan angka berkisar 
antara 9,4-18,2 juta.

The Economist mengakui bahwa 
ini adalah perhitungan kasar dari data 
di 156 negara. Dari 156 negara ter-
sebut ,  hanya 84 negara dengan 
penduduk di atas 1 juta jiwa yang 
memiliki data lengkap.Oleh karena itu, 
The Economist menggunakan per-
modelan untuk mengukur angka ke-
matian sesungguhnya akibat Covid-19. 
Permodelan itu dibangun dari lebih 
dari 100 indikator.

Dari permodelan itu, didapati 
bahwa Asia adalah kawasan dengan 
perkiraan angka kematian tertinggi. 
Data resmi menunjukkan angka ke-
matian akibat Covid-19 di Benua 
Kuning adalah 1.053.290 orang atau 
22,5 orang per 100.000 penduduk. 
Namun menurut pengukuran The 
Economist, angkanya bisa mencapai 
3,4-12 juta atau 73-250 orang per 
100.000 penduduk. Selisih antara 
proyeksi dan data resmi mencapai 
700%.

Sementara, menurut Organisasi 
Kesehatan Dunia (WHO), jumlahnya 
4.539.723 orang oer 3 September 
2021 pukul 06:16 CEST (11:16 WIB). 
Namun bukan tidak mungkin jumlahya 
jauh lebih banyak dari itu.

Bagaimana dengan Indonesia? 
Menurut kalkulasi The Economist, 
jumlahnya bisa mencapai 280.000-1,1 
juta orang. Artinya, ada kemungkinan 
angka kematian akibat Covid-19 di 
Tanah Air 500% lebih tinggi dari data 
resmi.

Akan tetapi, The Economist meng-
garisbawahi perkiraan mereka bisa 
saja salah menggambarkan realita di 
lapangan. Pertama, permodelan The 
Economist dibangun dengan asumsi 
data resmi dari pemerintah sudah 
akurat. Dalam perjalanan, bukan tidak 
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ransaksi perdagangan antara TIndonesia dan Cina kini tidak 
l a g i  m e n g g u n a k a n  d o l a r 

Amerika Serikat (USD) sebagai alat 
pembayaran. Bank Indonesia (BI) dan 
People's Bank of Cina (PBC) pada, 
Senin (6/9), secara resmi memulai 
implementasi kerja sama penye-
lesaian transaksi bilateral dengan 
mata uang lokal (Local Currency Settle- 
ment/LCS) antara Indonesia dan 
Tiongkok.

Kerangka kerja sama dimaksud 
meliputi, antara lain, penggunaan 
kuotasi nilai tukar secara langsung 
(direct quotation) dan relaksasi re-
gulasi tertentu dalam transaksi valuta 
asing antara mata uang Rupiah dan 
Yuan. Artinya, Indonesia-Cina kini 
resmi menggunakan mata uang Yuan 
dan Rupiah dalam setiap bertransaksi.

Kerangka kerja sama ini disusun 
berdasarkan Nota Kesepahaman yang 
telah disepakati dan ditandatangani 
oleh Gubernur BI, Perry Warjiyo, dan 
Gubernur PBC, Yi Gang, pada tanggal 

30 September 2020. Selain dengan 
Tiongkok, saat ini BI juga telah me-
miliki kerangka kerja sama LCS dengan 
beberapa negara mitra lainnya, yaitu 
Jepang, Malaysia, dan Thailand.

“Implementasi kerja sama ini me-
rupakan bagian dari upaya ber-
kelanjutan oleh Bank Indonesia untuk 
mendorong penggunaan mata uang 
lokal yang lebih luas dalam penye-
lesaian transaksi perdagangan dan 
investasi langsung dengan berbagai 
negara mitra,” tulis Bank Indonesia 
dalam keterangan resmi yang di-
terima, Senin (6/9).

BI berharap perluasan peng-
gunaan LCS ini dapat mendukung 
stabilitas Rupiah. Sebab ketergantungan 
pada mata uang tertentu di pasar 
valuta asing domestik menjadi ber-
kurang.

BI mengeklaim penggunaan LCS 
memberikan banyak manfaat langsung 
kepada pelaku usaha, antara lain: biaya 
konversi transaksi dalam valuta asing 
yang lebih efisien, tersedianya alter-

"Kalau dengan pada stage dimana 
penggunaan renminbi belum luas, 
harus ada pengelolaan yang lebih baik. 
Ketika impor dan ekspor keduanya 
pake dolar, ini lebih tidak rumit. Kalau 
semakin masif, mungkin kesulitannya 
akan semakin berkurang," kata Faisal 
melanjutkan.

Oleh karena itu, Faisal penggunaan 
mata uang lokal hanya akan berhasil 
jika biaya transaksi dalam mengubah 
satu mata uang lokal ke mata uang 
lainnya cukup rendah. Hal tersebut 
membutuhkan pengaturan pasar 
pertukaran langsung antara berbagai 
mata uang utama, serta memastikan 
ada likuiditas dan omset yang cukup.

Fa i s a l  j u g a  b e r p a n d a n g a n , 
dibutuhkan bilateral swap arrange-
ments (BSAs) untuk mendukung 
penggunaan local currency untuk 
menjaga stabilitas keuangan global 
dan regional.

Terpisah, Direktur Eksekutif Next 
Policy Fithra Faisal memandang dalam 
jangka menengah dan panjang risiko 
volatilitas rupiah terhadap renminbi 
tetap ada.Karena selama ini, kata 
Fithra Cina selalu bergelut dalam men-
jaga stabilitas nilai  tukar mata 
uangnya di dalam negeri, pergerakan 
capital flow, dan kebijakan indepen-
dent moneternya.

Artinya apabila transaksi LCS 
dengan Cina di lakukan ada potensi 
resiko yang bisa 'menular' melalui 
pasar keuangan pertukaran rupiah 
dan renminbi."Yang mana, dalam 
literatur empiris sulit dilakukan 
ketiga-ketiganya. Jadi, kalau untuk 
membuat mata uang stabil harus 
memilih satuan yang lain. Entah free 
movement capital atau independent 
monetary policy, yang artinya dua dari 
tiga, gak bisa tiga-tiganya sekaligus," 
jelas Fithra.

Kendati demikian, volatilitas itu 
kata Fithra bisa diredam. "Bagaimana 
tantangan volatilitas ke depan tidak 
akan hilang, tapi akan muncul. Kita 
bisa kolaborasi di jangka pendek 
untuk meminimalisir risiko volatilitas 
ke depan."

Secara keseluruhan, menurut 
Fithra kerjasama LCS dengan Cina 
harus diperkuat ,  karena dalam 
beberapa tahun terakhir kerjasama 
bilateral perdagangan dan investasi 
dengan Cina naik signifikan.Pun secara 
porsi perdagangan internasional, Cina 
menempati porsi 30% secara global, 
lebih unggul daripada Amerika Serikat 
yang hanya 17%.

"Jadi  memang ada beberapa 
tantangan dan potensi-potensi risiko, 
dan kalau dari cost and benefitnya 
sebenarnya benefit menggunakan 
yuan itu jauh lebih besar ketimbang 
dari ongkosnya," jelas Fithra."Saya rasa 
ini sudah sepantasnya kita ambil, ter-
lebih untuk faktor geopolitik meng-
arah kepada multipolar, ada faktor 
geopolitik untuk menyeimbangkan 
perdagangan global," kata Fithra 
melanjutkan.(ist)

natif pembiayaan perdagangan dan 
investasi langsung dalam mata uang 
lokal, dan tersedianya alternatif ins-
trumen lindung nilai dalam mata uang 
lokal. Selain itu perluasan LCS juga 
memberikan diversifikasi eksposur 
mata uang yang digunakan dalam 
penyelesaian transaksi luar negeri.

Untuk mendukung operasionali-
sasi kerangka LCS menggunakan 
Rupiah dan Yuan ini, BI dan PBC telah 
menunjuk beberapa bank di negara 
masing-masing untuk berperan 
sebagai Appointed Cross Currency 
Dealer (ACCD). Bank-bank yang di-
tunjuk sebagai ACCD adalah bank-
bank yang dipandang telah memiliki 
kemampuan untuk memfasilitasi 
transaksi Rupiah dan Yuan.

Bank-bank tersebut dinilai me-
miliki tingkat ketahanan dan ke-
sehatan yang baik, berpengalaman 
dalam memfasilitasi transaksi per-
dagangan/investasi dan memiliki 
kapasitas dalam menyediakan ber-
bagai jasa keuangan, serta memiliki 
hubungan kerja sama yang baik 
dengan bank di negara mitra.

Badan Pusat Statistik (BPS) men-
catat, nilai ekspor Indonesia ke Tiongkok 
pada Juli 2021 sebesar Rp 3,57 triliun. 
Tiongkok merupakan mitra dagang 
utama Indonesia dengan pangsa 
21,35% terhadap total ekspor RI. Nilai 
tersebut bahkan lebih besar dibanding- 
kan ekspor ke negara-negara ASEAN 
yang nilainya Rp 3,18% atau 19,01% 
dari total ekspor bulan tersebut. 
Namun, impor yang juga tinggi dari 
Tiongkok menyebabkan Indonesia 
mengalami defisit perdagangan yang 
besar dengan negara tersebut.
Waspadai	Risikonya

Te r p i s a h ,  s e j u m l a h  e ko n o m 
menyoroti kesepakatan transaksi 
mata uang lokal atau local currency 
settlement antara Indonesia dan Cina. 
Hal ini dinilai akan memberikan 
dampak ketergantungan Indonesia 
dan Cina, yang pada akhirnya bisa 
mengakibatkan krisis ekonomi.

Direktur Eksekutif Core Indonesia 
Mohammad Faisal menjelaskan ke-
sepakatan LCS Indonesia dan Cina 
berpotensi membuat Indonesia ber-
gantung pada perekonomian Cina.Jika 
settlement dilakukan, maka integrasi 
ekonomi antara Cina dan Indonesia 
melalui perdagangan dan investasi 
akan semakin dalam.

"Jika Cina mengalami krisis ke-
uangan, akan menyebar dengan cepat 
ke Indonesia. Kekhawatiran yang sama 
terjadi saat Korea dan negara ASEAN 
+3 ingin melakukan LCS," jelas Faisal 
beberapa waktu lalu.

Dari sisi pengusaha, kata Faisal 
kemungkinan pengusaha akan ke-
sulitan dalam melakukan pengelolaan 
mata uang, karena dengan Cina lebih 
banyak didominasi dengan aktivitas 
impor, sementara untuk aktivitas 
ekspor pelaku usaha masih akan 
menerima dengan dolar.

NOW!!!
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BYE BYE DOLLAR! PERDAGANGAN RI-CINA 
GUNAKAN YUAN DAN RUPIAH

Buah	Manggis	menjadi	salah	satu	andalan	produk	ekpsor	Indonesia	ke	Cina.

- PT Bank Central Asia, Tbk

- Bank of China (Hongkong), Ltd

- PT Bank China Construction Bank Indonesia, Tbk

- PT Bank Danamon Indonesia, Tbk

- PT Bank ICBC Indonesia

- PT Bank Mandiri (Persero), Tbk

- PT Bank Maybank Indonesia, Tbk

- PT Bank Negara Indonesia (Persero), Tbk

- PT Bank OCBC NISP, Tbk

- PT Bank Permata, Tbk

- PT Bank Rakyat Indonesia (Persero), Tbk

- PT Bank UOB Indonesia

BANK-BANK YANG DITETAPKAN SEBAGAI 

ACCD DI INDONESIA ADALAH:

- Agriculture Bank of China

- Bank of China

- Bank of Ningbo

- Bank Mandiri Shanghai Branch

- China Construction Bank

- Industrial and Commercial Bank of China

- Maybank Shanghai Branch

- United Overseas Bank (China) Limited

BANK-BANK YANG DITETAPKAN 

SEBAGAI ACCD DI CHINA ADALAH:


